

Hace tres años que las mujeres que forman en las filas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cuando alboraba la primavera de España, se congregaron en Medina del Campo alrededor de la mole señera que envolvió un día el postrer aliento de la Reina Católica, perenne modelo para nuestras mujeres, a fin de ofrendar tributo de aplauso y cariño al Ejército vencedor de la horda, orgullosas de los valientes que lucharon cara a la muerte en los frentes de combate. El Caudillo de aquel victorioso Ejército hubo de pronunciar palabras que revelasen el orgullo de sus soldados por sus propias madres, hermanas y novias, cuyo amor a la Patria fuera acicate para continuar en la lucha hasta el último instante, tanto como las propias convicciones espirituales. Verdaderamente que aquellos momentos merecían ser perpetuados y el homenaje del Caudillo a las mujeres de España merecía también que se perpetuase en una obra de continuidad, en la tarea de formar a las futuras generaciones femeninas en ese ambiente tradicional de religiosidad y amor patrio que es característica de nuestras mujeres. Y en el Castillo de la Mota, como consecuencia de una promesa del Caudillo en aquel día, sienta hoy su cátedra la Falange Femenina para que cabe los muros históricos se forje la primera de las Escuelas de las Secciones Femeninas, donde se preparen las mujeres para la vida del hogar al conjuro y al recuerdo de aquella Reina Ejemplar.

El Castillo de la Mota, que hoy será entregado a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha sido acondicionado perfectamente para el cometido a que se le destina. A tal efecto se han realizado en su interior obras de gran importancia, siendo levantadas tres plantas que constituyen la nueva Escuela de Mandos. Las exigencias de establecer dentro del Castillo un internado han sido cubiertas, quedando instaladas en el edificio, suntuoso por demás, las aulas, la capilla, los dormitorios con capacidad para ciento ochenta alumnas, servicios higiénicos, etcétera, etc.

La inauguración de esta Escuela de Mandos de la Sección Femenina repercutirá en beneficio de la formación de la mujer española en sus varios aspectos y debe, por tanto, ser un motivo de satisfacción para todos los españoles.

## ACTUALIDAD ESPAÑOLA

# El ministro de Trabajo visita varias factorías valencianas y pronuncia un importante discurso

VALENCIA.—El ministro de Trabajo, camarada Girón, ha salido de Valencia esta mañana a las diez con dirección a Vall de Uxó y puerto de Sagunto. Le acompañaban el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elois; director del Instituto de la Vivienda, camarada Mayo; secretario del mismo organismo Martín Artajo; delegado y secretario provinciales de Sindicatos, delegado regional de Trabajo; secretario local del Movimiento, delegado provincial del Frente de Juventudes y otras autoridades y jerarquías. En Vall de Uxó fué recibido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Castellón, camarada Andino; presidente de la Diputación, delegado provincial de Sindicatos, delegado provincial del Frente de Juventudes, teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil y otras personalidades. El camarada Girón y sus acompañantes se dirigieron directamente a la fábrica de calzados de don Silvestre Segarra e Hijos, en unión de cuyos industriales visitó el ministro todos los pabellones de la fábrica, especialmente el dedicado a la sección de curtidos. El gran patio circundado por los edificios fabriles, los aprendices, vestidos con traje de deportes, hicieron una magnífica demostración gimnástica. Seguidamente, don Silvestre Segarra pronunció unas palabras para explicar la misión social de la fábrica ante la reconstrucción de España.

Le contestó el ministro con el siguiente discurso: «Voy a ser breve; la austeridad del trabajo no debe ser profanada con largos discursos. Nosotros, que venimos luchando por la unidad de los hombres de España; que deseamos que entre el trabajador-empresario y el trabajador obrero no haya más que un sentimiento: el de hermandad, nos sentimos orgullosos al encontrarnos con empresas como ésta, y es cuando con el corazón elevado, aseguramos que en España empieza a amanecer. ¡Arriba España! ¡Viva España!»

Discurso a los obreros de Sagunto. Desde Vall de Uxó el ministro y su séquito se trasladaron al puerto de Sagunto. Le recibieron el director de la fábrica, don Jerónimo Rouru; alto personal de la Factoría y jefe local de Falange Española Tra-

dionalista y de las J. O. N. S. Dos centurias, con banda de cornetas y tambores, rindieron honores. Después de visitar la escuela de la Factoría, campo de deportes, Jefatura Local del Partido y otras instalaciones, el ministro pasó revista a las milicias frente al edificio de la misma. Luego se trasladó a los Altos Hornos. Un inmenso genio le recibió con clamorosos aplausos. En la gran nave de calderería había sido levantada una tribuna desde la que el camarada Girón pronunció las siguientes palabras:

«Obreros de Sagunto: No hemos venido aquí para cultivar un obrerismo artificial, ni para aumentar la amargura de cada vida con promesas en que casi ninguno iba a creer, pero tampoco dejaremos de decir lo necesario para que podáis comprendernos y sepáis donde estamos y qué queremos, aunque disguste a los enemigos de la Revolución, aunque manifiesten su disgusto en amenazas. Estamos decididos a que los hombres honrados conozcan nuestra postura, que es la que nos marca el Caudillo, y

*«no he de callar por más que con el dedo tocando la boca, ya la frente, silencio avises o amenaces miedo.»*

*¿No ha de haber un espíritu valiente? ¿Siempre se ha de sentir lo que se dice?»*

*¿Nunca se ha de decir lo que se sienten?»*

Os hablaré poco, un centenar de palabras, que vais a entender todos, sobre las que os exigimos que, como españoles y como trabajadores, meditéis: La Falange fué a la guerra por la Revolución nacional-sindicalista; los otros acaso no sepan por qué.

Un enemigo nos cierra el camino hacia la justicia y se escandaliza ahora de nuestra verdad. No nos sirven las medias palabras, sino las verdades claras y enteras. Por rebasar esta organización injusta en lo social y en lo económico estamos viviendo de lucha a la desesperada contra una vieja red que no quiere ceder. Franco y Falange son la avanzada de la Revolución y de la Patria. Fijáos en quién está contra ellos, y acaso descubráis a muchos españoles traidores que os llevarán a la rebeldía y a la desesperación

## ¿Qué pasa en Libia? Parece ser que la calma se ha roto

# La ofensiva germano-italiana ha empezado en el extremo meridional del frente británico

## Rotura de las líneas inglesas.—El Eje silencia estas operaciones

### LA SITUACION INTERNACIONAL

LA BATALLA MUNDIAL.—En «Le Journal» se pregunta el conocido crítico militar francés, general Duval: «La campaña que va a abrirse en Rusia, ¿será necesariamente decisiva? Es decir, ¿hay que suponer que una victoria alemana sobre los rusos obligará al Imperio británico y a los Estados Unidos a deponer las armas?»

He aquí la contestación que el mismo formula: «Nos cuesta ampliar nues-

tra visión y nuestro juicio a las dimensiones de esta guerra. Olvidamos muy fácilmente que es una guerra universal. No es un capítulo de la Historia europea el que se escribe actualmente; es un capítulo de la Historia del Mundo. Una batalla entre Alemania y la URSS bastará para decidir la suerte del Mundo.

Para batir a sus adversarios uno tras otro, Alemania debe prever momentos decisivos. La URSS se presenta la primera. «Es indispensable, como algunos creen, que los ejércitos rusos sean totalmente aniquilados? Ciertamente nos basta que una neta victoria los separe de sus aliados británicos y americanos, y que puedan contenerlos reducidas fuerzas alemanas, sobre la línea del Volga, por ejemplo, la izquierda en Arkangel y la derecha en el Caspio. Verosímilmente a estas fuerzas reducidas se refería el Führer cuando, en un reciente discurso, habló de la posibilidad de una segunda invasión en Rusia.

«La masa de las fuerzas alemanas ciertamente no se entretendría allí; se volverá naturalmente contra el Imperio británico. ¿Intentará alcanzar la Gran Bretaña? Esta operación sería difícil y chocaría con las tropas inglesas, más numerosas y mejor organizadas, apoyadas por las americanas. Así, pues, intentará más bien combinar sus operaciones al Sur del Cáucaso y en Irán con las de los contingentes germano-italianos del Norte de África y con los Ejércitos japoneses que habrán penetrado en la India. Entonces se reñirá la batalla mundial, cuyo resultado podrá ser expulsar a los británicos a la vez de Asia y del Mediterráneo. Después de una victoria tal, el Reich tendrá derecho a considerar la guerra como ganada. Los Estados Unidos se verán impotentes para remontar el curso de tales acontecimientos.»

¿QUE PASA EN LIBIA?—Parece que la calma se ha roto. Respecto a la situación en el Norte de África, en la capital del Reich persiste hoy, jueves, hasta primera hora de la tarde, la reserva de los centros militares competentes.

Únicamente se ha indicado que no se han recibido noticias sobre los pretendidos combates que, según los ingleses, se han entablado en el desierto de Libia. Por lo demás, se insiste en la declaración del portavoz alemán en la con-

ferencia de prensa, de que sería recomendable acoger con reserva las noticias británicas.

Los periódicos alemanes se ocupan ampliamente de la batalla de cerco de Jarkov y no hacen la menor alusión a la guerra en el Norte de África.

Aguardemos que hable Romel que fuerza y armas las tiene muy abundantes para la empresa africana.

EN CAMBIO EL INGLES DA MUCHAS VOCES.—¿Que ha venido el lobo? Turquía nos dice que las fuerzas del Eje que atacan en Libia a las posiciones británicas están integradas por dos divisiones blindadas alemanas, y otras dos italianas contra ingleses y norteamericanos.

El ataque, según el Cairo, se ha producido en dos direcciones una mirando por decirlo así al mar en la región de Ain el Cazaba y otra al interior o sea a la región de Bir-Hakeim. El primer objetivo debe ser Tobruk y el segundo Sollum y Bardia.

RESULTADOS DE ESTA EMERGENCIA según nos dicen desde la frontera siríaca.

«El corresponsal que desde allí informa reduce estas operaciones a una acción de patrullas y a reñido seguido —y esto nos hace creer que el asunto es de más envergadura— añade «que es susceptible de convertirse en operación de gran estilo en fecha próxima».

La ofensiva germano-italiana ha comenzado en el punto en que precisamente la esperaban los ingleses, es decir, en el extremo meridional de la línea británica, a unos 60 kilómetros al Sur de El Gazala, y en donde «la tierra de nadie» es lo bastante amplia para permitir el desplazamiento de importantes formaciones blindadas. El comunicado de El Cairo declara que esta acción ha sido detenida. Por el contrario la ofensiva germano-italiana del sector de El Gazala, junto a la costa mediterránea, ha roto las líneas muy fortificadas británicas y se registran fuertes combates. Como las tropas británicas han sido considerablemente reforzadas en el curso de las últimas semanas se cree que será necesario esperar aún varios días para poder predecir con éxito la marcha futura de las operaciones.

Esperemos nuevas noticias de ese frente, que a pesar de su condición secundaria, en estos momentos pudiera

ser escenario de acontecimientos importantes y ruta hacia metas conocidas.

MIRANDO AL ASIA.—PERSPECTIVAS FUTURAS.—En la Dieta Imperial de Tokio ha tenido lugar una solemne sesión inaugural. En ella se han pronunciado dos discursos, uno por el presidente del Consejo de ministros, Tojo, y otro por el ministro del Exterior, Togo.

Ambos han hecho una descripción de los enormes triunfos allí conseguidos por el nipón contra el conglomerado-chino-anglo-yanqui-holandés y que no vamos a repetir, pues ya los conocen nuestros lectores. Después nos dan a conocer sus planes futuros.

CHUNG KING.—Este régimen está próximo a su fin; el nipón se prepara a darle la «puntilla».

India: Se encuentran en poder del Japón todas las bases que los ingleses tenían preparadas para su defensa avanzada. «Se ofrece al pueblo hindú la ocasión de lograr la independencia, levantándose contra los británicos». (Tojo). Mas el Japón no se limita a promover la independencia a la India e indicarle la conveniencia de sublevarse contra el dominio inglés, sino que anuncia la prosecución de las operaciones «mientras queden en ese país fuerzas inglesas o norteamericanas».

Australia: «Este país—según Tojo—se ha convertido en el huérfano del Pacífico, que atemorizadamente espera el ataque nipón». El Japón recomienda a Australia un examen realista de la situación y de sus propios intereses, brindándole así ocasión para llegar a un acuerdo.

En suma, se señalan como acciones próximas las dirigidas contra la China de Chung King y contra las fuerzas anglo-japonesas de la India, señalándose al mismo tiempo que, si bien la China está incluida dentro de la esfera de la Gran Asia, la India y Australia quedan fuera de ella.

FINAL.—Continúan los bombardeos sobre la gran isla maltense; en el mar, la Unión Soviética ha perdido, de los convoyes que a ella se dirigían, nada menos que 100.000 toneladas.

¿Cumpliste con todos tus deberes y obligaciones para con la Patria?

## Un corresponsal finlandés comenta la derrota de los soviets en KERCH

HELSEINKI.—Un corresponsal finlandés que ha visitado el frente de Kerch, dice que la derrota que en este sector de la guerra han sufrido los soviets ha sido muy superior a la de Polonia, pues han perdido enormes cantidades de material y hombres.

La zona del puerto está llena de carroña, y es un verdadero cementerio. El desorden y el caos que reinaba durante la retirada roja es indescriptible.—EFE.

Los aviones alemanes bombardean algunas localidades inglesas LONDRES.—Los ministerios del

siones, las fuerzas desfilarán en columna de honor ante el capitán general de Andalucía, teniente general señor Ponte y Manso de Zúñiga que con su Estado Mayor, se situará en un punto estratégico de la plaza. Las fuerzas se dislocarán al terminar el desfile en la Avenida del Cid.—(Cifra).

Aire y Seguridad Interior publican un comunicado en el que dicen que aviones enemigos han bombardeado algunas localidades de la costa oriental. No hubo víctimas y los daños son escasos.—EFE.

Un mercante torpedeado

WASHINGTON.—Un mercante norteamericano ha sido torpedeado por un submarino enemigo en el mar Caribe.—EFE.

Han terminado las sesiones de la Dieta japonesa

TOKIO.—Esta mañana han sido clausuradas las sesiones de la Dieta. La prensa nipona pone de relieve la importancia que han tenido estas sesiones.—EFE.

El abastecimiento del pueblo japonés está asegurado

TOKIO.—El ministro de Abastecimientos nipón ha manifestado que está absolutamente garantizado el

abastecimiento del pueblo japonés especialmente en lo que se refiere al arroz.—EFE.

Los aviones japoneses bombardean la frontera chino-birmana

TOKIO.—Se sabe que los aviones nipones han realizado una incursión sobre la frontera chino-birmana, en la que alcanzaron los objetivos propuestos.—EFE.

Un depósito clandestino de material de guerra

TOKIO.—Las fuerzas japonesas han encontrado un depósito clandestino de material de guerra y un avión perteneciente a Norteamérica. EFE.

Se va a construir la mayor fábrica de material de guerra

NUEVA YORK.—La mayor fábrica del mundo de material de guerra va a ser construída por los Estados Unidos cerca de Nueva York.—EFE. (Continúa en cuarta página)

**«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.**

Delegación Provincial de Excautivos  
Plaza Santa Teresa número 11

No habiendo correspondido cierto número de los excautivos residentes en esta provincia, al llamamiento hecho por esta Delegación Provincial, en EL DIARIO DE AVILA, correspondiente al día 16 de marzo último, reproducido aquí nuevamente, en la inteligencia de que, si pasado un plazo prudencial, no acudieran los que faltan, serán ellos los únicos responsables de los perjuicios que causen para sí y sus familiares.

Habiéndose constituido esta Delegación Provincial, se advierte a todas aquellas personas, que hayan sufrido prisión en zona roja, a partir del 18 de julio de 1936, la obligación ineludible que tienen de presentarse en nuestras oficinas, cualquier día laborable, de diez a una de la mañana, al objeto de informarles de un asunto de sumo interés.

Esta obligación comprende también a las personas, que, reuniendo el precedente requisito, se encuentran ya afiliadas a cualquiera de las hermandades de excautivos.

Todos aquellos que sirvieron en el Ejército o Milicias Nacionales durante nuestra gloriosa Cruzada, fueron hechos prisioneros por los rojos deberán presentarse en esta Delegación en los días y horas señalados en la nota anterior, al objeto de extenderles la oportuna filiación, para la provisión del carnet definitivo de excautivos que les corresponde.

Siendo necesario, a efectos de confeccionar el censo definitivo de caídos por Dios y por España durante nuestra Cruzada de liberación, se ruega a todas aquellas personas, residentes en esta capital, y su provincia, que entre sus familiares o amigos, cuenten con algún caído, se sirvan pasar por esta Delegación al objeto indicado, informándoseles a la vez de un asunto de gran interés.

A los efectos de la presente nota, se entenderán por caídos, asesinados por los rojos, caídos en campaña y muertos en cautiverio.

El delegado provincial.—Octavio Fernández Herrén.

**Organización Nacional de Ciegos**

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del GUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 28 de mayo de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 143.

Premiados con 2'50 los números 043; 243; 343; 443; 543; 643; 743; 843; 943.

COMPRAMOS toda maquinaria nueva, usada, motores eléctricos, transformadores, instalaciones mineras e Industrias paradas. Apartado 447.—Bilbao.

**KALEIDOSCOPIO MUNDIAL**

Para llegar a viejo

Para llegar a viejos nos recomien- dan tantos regímenes diferentes que no se sabe cual elegir, y concluimos por no seguir ninguno. Por si hay alguien a quien le interesa conocer un nuevo sistema, vamos a copiar unos sencillísimos consejos que para alcanzar la longevidad daba Wu Ting-Fang diplomático chino en los Estados Unidos.

«El hombre que quiera alcanzar larga vida ha de alimentarse con nueces, no probar la sal ni tomar al principio y fin de las comidas una cucharada pequeña de aceite común».

Esto en cuanto al régimen. Después hay que atenerse a estos consejos:

«Colgad en vuestra alcoba muchos carteles. Escribid en esos carteles sentencias como éstas: «Soy joven», «Gozo de excelente salud», «Tengo muy buen humor», y al penetrar en vuestro cuarto leed las sentencias y repetid: «¡Es verdad que soy joven!» «¡Es cierto que tengo buena salud!» etc, etc.

Un rostro perfecto

Un rostro femenino debe medir exactamente cinco veces la anchura de un ojo, de pómulo a pómulo. Los ojos deben tener un ancho exactamente igual a dos tercios la anchura de la boca y la oreja ha de tener doble longitud que el ojo. El espacio entre los ojos debe ser precisamente el ancho de uno.

Pasteur y los microbios

El célebre Pasteur puede figurar también en la serie de sabios distraídos, cuyas anécdotas han aparecido varias veces en estas columnas.

Un día que estaba comiendo en familia con varios amigos sirvieron de postre uvas, y Pasteur contuvo con un gesto a los comensales que se disponían a emprenderla con los racimos.

—No hay nada tan peligroso como comer uvas sin lavarlas, dijo.

Y, predicando con el ejemplo el sabio empezó a lavar un racimo en un vaso de agua.

—Las uvas—prosiguió—por su naturaleza un tanto húmeda recogen el polvo patógeno en suspensión en el aire, y los microbios quedan adheridos a la fruta.

Y, a continuación Pasteur disertó largamente acerca de los bacilos, microbios y gérmenes morbosos de todas clases que puede contener un racimo.

Todos escuchaban con interés aquella conferencia familiar, pero de repente estalló una carcajada general.

Maquinalmente el conferenciante acababa de coger el vaso de agua donde había anogado tantos y tan terribles microbios y se lo bebía de un trago.



Artesano: dirígete tu mismo al Mercado Nacional de Artesanía (Floridablanca 1). Allí, gratuitamente, expondrás, si lo mereces, tus trabajos y los expondrás de manera que aparezcan entre todos en su verdadero valor; instalados con honor y lucimiento.

**Transfusión de sangre por el tuétano de los huesos**

En el organismo humano diariamente nueve mil millones de glóbulos rojos, es decir el tres por ciento de la existencia total, que se sustituyen por igual cifra de glóbulos nuevos que, desde el tuétano de los huesos pasan a la sangre a través de vasos y músculos. Así pues existe un paso permanente por el interior de los huesos y este hecho se aprovecha ahora cuando se considera necesario, para transmitir al cuerpo sangre nueva.

En el nuevo procedimiento empleado en el extranjero, después de haber anestesiado la parte respectiva se introduce, bien en el esternón o en la parte interior del fémur o en la parte superior de la tibia, una fuerte aguja hueca de acero, a través de la cual se efectúa la transfusión de sangre, el procedimiento dió buenos resultados, principalmente en aquellos casos en los que ciertas mutilaciones, heridas extendidas producidas por quemaduras, tumores graves o colapsos del sistema vascular impedían la transfusión de sangre a través de las venas.

Puede emplearse también con éxito en los casos de enfermos mentales y excitados y de niños pequeños que no pueden guardar la quietud necesaria y cuyos movimientos pue-

den contribuir a que las agujas se desprendan de los tejidos blandos.

Tratamiento del eczema mediante la transfusión sanguínea

El tratamiento de los eczemas rebeldes a todo tratamiento ha sido logrado por el director de un Hospital alemán, doctor H. Hartung mediante la transfusión sanguínea. El procedimiento consiste en inyectar pequeñas cantidades de sangre en la forma habitual de la transfusión. El mecanismo de acción de estas transfusiones parece consistir en una influencia ejercida sobre las glándulas de secreción interna, sobre las que parece actuar como un excitante la transfusión sanguínea, provocando en ellas la reparación de un funcionamiento armónico resultando de ello la total curación del eczema.

**Escuela de Hogar del Instituto Femenino de Avila**

Lunes, día 1, mañana

Se convoca a examen a todas las alumnas oficiales de primero, segundo y tercer curso para el día 1 de junio y hora de las diez de la mañana, de las asignaturas siguientes:

Nacional-Sindicalismo.  
Economía doméstica.  
Labores.

Las alumnas de séptimo curso se examinarán de cocina este mismo día a las diez de la mañana.

Tarde

A las tres de la tarde, cuarto, quinto, sexto y séptimo, las alumnas se examinarán de las asignaturas siguientes:

Puericultura.  
Economía doméstica.  
Nacional-Sindicalismo.

Martes, día 2, mañana

A las diez, los cursos cuarto, quinto, sexto y séptimo, se examinarán de

Corte, Labores.

Tarde

A las tres, cuarto curso se examinará de

Cocina.

Miércoles, día 3, mañana

A las diez, quinto curso se examinará de

Cocina.

Tarde

A las tres, sexto curso se examinará de

Cocina.

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Baillly-Baillière—Riera)  
Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por rigoroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Prelo de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS (por suscripción) DOSCIENTAS PTAS. (Portes y embalaje: Diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.—BARCELONA  
Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
por un coste módico, utilizando sus libros, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien remunerado. Contadores de alumnos satisfechos prueban la exactitud de nuestro método. Pida hoy mismo el libro, condiciones y detalles que se le suministrarán gratis.  
ACADEMIA CCC Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

**El Frente de Juventudes de Salamanca**

nombró socio protector al Excmo. Ayuntamiento de Hoyos del Espino

El Frente de Juventudes de Salamanca concede el título de socio protector a favor del Excmo. Ayuntamiento de Hoyos del Espino por su desinteresada colaboración para instalar el Campamento de Verano en el término municipal de mencionado organismo.

La instalación de los campamentos del Frente de Juventudes tiene el doble objeto de vigorizar el cuerpo y formar el alma; para formar el alma se necesitan dos cosas, amor a Dios y a la Patria y a ésta se la comienza a amar desde niño, con la educación que en los campamentos se recibe.

«Pero qué motivo tienen los camaradas de Salamanca para así honrar a este pueblo? Hoyos del Espino, que vivió largos años y siglos ignorado y anónimo, ya que la tierra se replegó ingente para cobijarle en su regazo y él con mimo infantil permanece desde su nacimiento acurrucado a su madre, pegado a sus tradiciones y creencias, muy satisfecho de sí mismo y poco envidioso de los demás, con ese coloso de granito que le amuralla, con sus nieves que fertilizan sus tierras, con sus pinares bienolentes, con sus patatales floridos, con su iglesia que vela por su alma y su escuela que labora por su cultura.

Y así han pasado años y siglos; primaveras y otoños, inviernos y estíos; y el pueblecito permanece impenetrable y a sí él acuden gentes de todas partes y los próceres ilustres y jefes de Estado le rinden vasallaje por su belleza, es tan humilde que no se cree su capital ni pretende imitarlos, es como la mujer hermosa y honrada que su belleza la ruboriza; y sus habitantes son tan buenos, tan nobles, tan acogedores que cuando alguien está bajo su tutela, a su amparo, en algo suyo, se siente protegido y por ello le encaja como anillo al dedo ese Título de protector.

A los camaradas de Salamanca les dió Hoyos hospedaje en su bello pinar. ¡Qué hermoso es el pinar! ¡Qué bien se respira en el Pinar del Duque! ¡Qué dilatado horizonte y encantador panorama se descubre en las Chorreras enclavadas en este término municipal! El pinar, entrelazando sus ramas, intercepta la luz del sol y es telón del azulado cielo, prolongándose los árboles hasta las cimas de los montes bajando hasta ellos las brumosas nubes; si yo pudiera preguntar a los camaradas de Salamanca cuál era la causa mayor de su agradecimiento, estoy seguro que habrían de responderme: vuestra hidalguía complacencia y bondad nos hizo contemplar lo que visto una vez no se olvida nunca más. El confundirse el cielo con la tierra en los picachos de Gredes y el sellar la naturaleza con un beso el concierto de la creación, la grandeza y el poder omnipotente de Dios.

Las chorreras situadas a la terminación del pinar de Hoyos y dentro de su término municipal, donde el pintor encuentra las sublimidades de su arte; el poeta, manantial inagotable para su inspiración, y el católico todo el idealismo y toda la pureza del sentimiento religioso, al contemplar esta maravilla que en la naturaleza hizo Dios.

Esto y muchas cosas más dió Hoyos a los camaradas del Frente de Juventudes.

Felicito sinceramente al Ayuntamiento de Hoyos que demuestra una vez más, con el galardón recibido, una preocupación constante en que su pueblo no parezca sino que sea modelo de los demás, ya que obras son...

Horacio Muñoz Toledano.

**MOTORES**

Transformadores nuevos. Existentes en todas potencias.

**Elu-Maquinaria Eléctrica**  
Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

**Sección Religiosa**

Día 30, sábado.—Santos Fernando III, r.; Félix, Gabino, Crispulo, Palatino, mrs.; Exuperancio, Anastasio, obs.; Juana de Arco.

La misa y oficio divino son del sábado de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

Mes de María

San Vicente.—Se celebra solemne novena del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Juan Antonio Ariño, doctoral de la Santa A. I. Catedral, preces, bendición y reserva.

María Auxiliadora

Santiago.—La feligresía dedica solemne triduo a María Auxiliadora. Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática doctrinal por el señor cura párrroco, don Victoriano Almarza, preces, bendición y reserva, terminando los cultos con el Juramento Mariano —Catequesis a las seis de la tarde.

**Progresos del campo**

Ahora que atravesamos unos tiempos de tanta escasez, es cuando se necesita más que nunca un ánimo emprendedor que pueda mitigar en parte tantas necesidades como hay por todas partes.

Se ha dado el caso en el pueblo de Pozanco, pueblo pequeño, pero cuyas gentes son verdaderamente agrícolas, de un pozo artesiano hecho precisamente esta semana en una finca de nuestro buen amigo y suscriptor Fermín Pindado, que a los 43 metros de profundidad y descubierta por el práctico de Papatrigo Misael Gil, empleando para ello el material que este mismo posee siendo de lo más moderno que se emplea para esta clase de trabajos; dicho pozo arroja un caudal de agua de 62 litros por minuto, o sea 89'280 litros en 24 horas. Con esta cantidad de agua y hechos depósitos a propósito como se emplean para estos casos se puede regar aproximadamente cuatro o más hectáreas de terreno.

Ejemplos como este deben cundir en las gentes del campo toda vez que este medio de riego es mucho más cómodo y económico que otros de los que se emplean actualmente, y de este modo además de mejorar sus fincas y beneficiar sus intereses, contribuyen al engrandecimiento de nuestra querida Patria.



«Cuando su estómago funciona mal...»

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50)

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

LA SEÑORA  
**Doña Juana Yuste Reyó**  
Falleció el día 27 de los corrientes  
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD  
D. E. P.  
Su hija doña Isabella Yuste Reyó; hijo político don Javier Vázquez Fernández, y su nieto José Luis,  
Ruegan a sus amistades asistan a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la Capilla de la Santa del Convento de PP. Carmelitas, mañana, día 30, a las nueve horas.  
Avila 29 de mayo de 1942.

# Virgen del Carmen, Señora del buen bogar

por F. Alberti Barceló

*«Si hoy nos vemos derrotados en nombre de los intereses, nuestro desquite llegará el día que impulse UN IDEAL NUEVO, no en el día en que tengamos tanta riqueza como nuestros adversarios.»—GANIVET.*

El desastre que nos arrancó Santiago y Manila, últimos pedazos de nuestro Imperio, fué el hecho que inspiró a Ganiwet los renglones que encabezan este escrito. El ideal nuevo ha llegado, es el que transformado en vitalidad del alma española ha despertado en ella su ansia de renovación, que no otra cosa es el Movimiento Nacional dirigido por el invicto Caudillo. Mas llevar a término feliz la obra de renovación supone enfrentarse con los problemas nacionales que por su índole constituyen la base de nuestro bienestar. Y éste sólo se consigue al contar con los medios adecuados para sostenerlo.

El bienestar es el patrón de vida, esto es, la idea de lo que constituye una vida tolerable, según lo define Wells, y gozarlo en su máximo de contentamiento es consecuencia derivada del grado de poderío con que la nación cuenta.

El poderío es la fuerza que puede desenvolver aquélla en caso de conflicto armado, con otras potencias, y la fuerza según vemos en los actuales momentos de lucha mundial, es el espíritu indomable de los pueblos que tienen un ideal que los alienta ayudado por la técnica, la disciplina jerárquica y la energía indomable.

Infundir en el alma ciudadana el convencimiento de cumplir alegremente con estos postulados, y por ellos encontrar el buen vivir material como premio de un ideal levantado, es la tarea que el Movimiento Nacional con su noble Caudillo en la cúspide se ha impuesto.

La transformación en realidad de tal propósito se lleva a efecto haciendo entender a todos que el poderío, la fuerza, tiene dos líneas de deslizamiento y sostén: el espíritu marcial y el espíritu de trabajo; aquél protege a éste, abre horizontes nuevos a su desenvolvimiento, y el segundo dá al primero los medios de subsistencia y de combate en la guerra, y los de goce del vivir y preparación bélica durante la paz para cuando llegue el momento de la contienda.

La creación de las dos modalidades de comportarse el ciudadano, que desee gozar del máximo patrón de vida, ha de llevarse a efecto paralelamente y esto es lo que el Movimiento, nuestro Movimiento realiza.

La comprensión de ayudar a los desvelos que nuestro Caudillo se ha impuesto para conseguir una España imperial, equivale a transformar el propósito en realidad, al coincidir la idea directriz con la de la masa dirigida. Precisa que en nuestra mente se dibujen claramente para el propio convencimiento dos características históricas que motivan este artículo: En la época en que España fué grande, nuestra marina era la primera del mundo; y en la guerra actual, el empeño de los contendientes no se reduce a la victoria de los ejércitos de tierra y aire, sino que emplean todos los medios de destrucción para aniquilar las fuerzas armadas de la marina enemiga. Sin ese aniquilamiento no existiría victoria terrestre decisiva. El mar debe ser nuestra obsesión.

Errores de nuestra política pasada, nos velaron toda la importancia y grandeza de las gestas heroicas de la Marina de guerra española, punto de partida de la potencialidad de la nación.

La ceguera respecto del valor de la defensa marítima de un pueblo es causa a veces de su desaparición. Cartago es vencida por Roma en la primera guerra púnica, y seguramente contribuyó a la victoria de los romanos el empleo del corvus, puente

levadizo con el que sujetaban a la nave cartaginesa; en cambio, los cartagineses, a pesar de este descalabro en que el corvus tuvo no escasa intervención y de que transcurrieron veintidos años después de la primera derrota hasta la segunda guerra, y cincuenta y tres desde ésta a la tercera en que Cartago dejó de existir, no se les ocurrió emplear el mismo medio de ataque. Y es que a Roma la impulsaba el ideal del Imperio, y a Cartago el entusiasmo mercantil.

Augusto Imperator crea la armada naval romana precisamente en el período de la paz Octaviana durante la cual tiene lugar el nacimiento de Jesucristo; y no olvidó el aspecto mercantil de la navegación.

En nuestra patria, Felipe II llevó su preocupación por los asuntos navales al extremo de querer hacer navegable el Tajo y consiguió lo fuera hasta Talavera de la Reina desde Abrantes; algunas embarcaciones fueron bendecidas bajo el Arco del puente de San Martín y a Lisboa llegó con cincuenta galeotes un cargamento de dorado trigo.

Construir una poderosa escuadra española al mismo tiempo que la de transporte es conseguir que, a cambio de nuestros productos naturales o manufacturados, nos envíen los más sabrosos frutos de cada región, carne, cereales, huevos, café, sino bastare el de nuestras posesiones africanas y las materias primas de que carezcamos, utilizadas en todas las manifestaciones industriales con la natural propulsión a su desenvolvimiento, y el goce de lícitas ganancias que esta actividad comercial e industrial nos proporcione será el origen de un magnífico patrón de vida.

España debe de tener presente que el nombre de dos de sus hijos más ilustres va unido con destellos de luz a dos hechos navales igualmente recordables por sus consecuencias: Lepanto en 1571, combate naval que dirige don Juan de Austria, el hecho más grande que vieron los siglos, en que toma parte y pierde una mano Miguel de Cervantes; la Armada Invencible deshecha más allá de las costas de Plymouth, diecisiete años después de la epopeya de Lepanto, y que contaba entre los expedicionarios a Lope de Vega Carpio, es el hecho histórico desgraciado en que comienza la decadencia imperial de España.

Se eslabona es la desdicha este acontecimiento con el muy triste de la pérdida de Gibraltar en 1704 durante las guerras de Sucesión. La plaza fué tomada por el príncipe Darmstadt que mandaba la escuadra anglo-holandesa compuesta de 61 buques de guerra con 2.688 cañones y 16.588 hombres, en tanto que el gobernador de Gibraltar don Diego de Sabinas, que se defendió tenazmente durante tres días antes de capitular, sólo disponía de 86 infantes, 30 caballos y 6 artilleros. Felipe V, perdió este pedazo de tierra española que Inglaterra conserva aún; en

el instante del ataque no había ningún barco español en la bahía de Peñón.

Gestas heroicas nimbaban después la gloria de nuestra Marina de guerra. Méndez Núñez en 1866 al frente de la Escuadra española del Pacífico, que se componía de barcos de madera, decide atacar las fortalezas del Callao tenidas por inexpugnables, y el día 2 de mayo de ese año la Numancia hace la señal de zafarrancho de combate y pasa entre los buques extranjeros que con «hurras» estruendosas saludaron a los marinos a quienes consideraban serían destrozados por los cañones peruanos. Heridos de muerte Méndez Núñez y Juan de Antequera, e incendiada la «Numancia», su capitán don Victorio Sánchez domina el fuego y... a las cinco de aquella tarde el triunfo era de España la de los barcos de madera.

En nuestra gesta de liberación, el primer acto heroico que prepara el triunfo, es la acometividad del cañonero «Dato» que como escudo poderoso cubre el paso de los dos mil hombres que en el día de la Virgen de Africa, cruzan el Estrecho. El «Dato» fué el iniciador de los increíbles arrojos de nuestra marina de guerra en la Cruzada contra la anti-España.

## BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarrros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos. Instalación única en España. Censura Sanitaria N.º 2.038.

## POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS. Censura sanitaria n.ºm. 226. Arena

## Extravío

Del pueblo de Rágama (Salamanca) desaparecieron dos galgas el 20 de mayo de las siguientes señas:

Una roja de tres años, acorbatada, con un manchón negro en el hocico, la falta un coimillo. Otra roja acorbatada, de año y medio, en los costillares rayas bardinas. Razón al alcalde de Rágama, se gratificará. Indaguen a gitanos.

## SE VENDE

motor Siemens, para corriente alterna trifásico de 5 y medio H. P. Como nuevo. P. S. Segundo. Esteban Domingo, 3, 1.º

## Próxima apertura

Mejores aún que la pasada temporada  
**VARIAS especialidades**  
ESTRADA, 2.



# MÉJICO declara la guerra a Alemania, Italia y EL JAPON

MEJICO.—Méjico ha declarado la guerra a Italia, Alemania y Japón.

El Presidente, general Avila Camacho, ha dirigido un mensaje a las dos Cámaras, reunidas en sesión extraordinaria común, en el que emplea recordando los diferentes acontecimientos que han conducido a la actual crisis entre las potencias del Eje y Méjico. Recalcó especialmente el hecho del torpedeamiento del petrolero «Potrero del Llano», «a pesar de los signos de neutralidad bien visibles que llevaba a bordo». Seguidamente el Gobierno mejicano envió una nota a las potencias del Eje reclamando una indemnización, nota que fué rechazada por Alemania. Siguió el hundimiento de otro petrolero mejicano, el «Paja de Oro», frente a las costas de su patria.

El mensaje continúa exponiendo la actitud de Méjico ante «las ocupaciones de países neutrales, su sentimiento de panamericanismo y su rígida actitud neutral». «En vista de estos acontecimientos—declaró Avila Camacho— pido al Congreso que declare la guerra a las potencias del Eje con efectos a partir del día 22 de mayo. La guerra ha comenzado entre Alemania, Italia y Japón de una parte y Méjico de otra.

La declaración presidencial fué saludada con vibrantes aclamaciones por la asamblea mientras que el presidente declaraba que la guerra ha sido declarada «para permitir la defensa de los derechos de libertad e independencia de la República mejicana. Es preciso—continuó— la unidad más completa del país para llevar a fin esta guerra con el espíritu de ofensiva militar más decidido. Hay que trabajar por la defensa nacional en colaboración con las naciones unidas en la guerra contra las potencias del Eje».

Sus últimas palabras expresaron la confianza del presidente en la victoria final y su fe en los destinos de la nación mejicana.—EFE.

## Suspensión de garantías

MEJICO.—Los derechos solicitados por el Presidente Avila Camacho a la Asamblea son el de poder declarar la guerra a las potencias del Eje, el de gobernar por decreto mientras dure la guerra y el de suprimir las garantías constitucionales por el tiempo que duren las hostilidades.

El presidente de la Cámara, Gutiérrez, declaró a continuación del discurso del general Avila Camacho que las Cámaras reunidas representan la suma voluntad de la nación, «centrada en estos momentos en el deseo de vencer al enemigo».

El mensaje del Presidente de la República fué interrumpido por constantes aclamaciones de júbilo.—EFE.

La declaración oficial de guerra será el lunes

BUENOS AIRES.—La declaración oficial de guerra de Méjico a los países del Eje—anunciada ya por el Presidente Avila Camacho en su mensaje al Parlamento—se hará el próximo lunes, según noticias de la capital mejicana recibidas en Buenos Aires.—EFE.

Nó habrá huelgas

GUATEMALA.—No será planteada

ninguna huelga en Méjico durante el tiempo que dure la guerra, se ha hecho saber por la Federación de Trabajadores, en una nota que publica a este respecto.—EFE.

## En Alemania trabajan 24 millones de empleados y obreros

BERLIN.—Veinticuatro millones ochenta y cuatro mil empleados y obreros trabajan en Alemania, según los datos publicados con carácter oficial en el «Reichsblatt». La cifra representa un aumento de un millón de obreros, que en su mayor parte son de nacionalidad alemana, ya que en el territorio del Reich trabajan aproximadamente los mismos obreros extranjeros que hace un año, esto es, unos dos millones.

Los trabajadores agrícolas son 1.351.000 varones y 1.130.000 hembras, mientras que en junio de 1940 eran 1.130.000 hombres y 879.000 mujeres.—EFE.

## Argentina desea vivir en paz con todos los países

BUENOS AIRES.—El Parlamento ha inaugurado hoy sus sesiones. Con este motivo el Presidente Castillo ha dirigido a las Cámaras un mensaje, en el que dice que Argentina desea mantener relaciones pacíficas con todos los países. «La situación de no beligerancia del país no significa un alejamiento de la nación que ha entrado en guerra para defender los principios democráticos. Gracias a la actitud adoptada por Argentina—sigue diciendo el mensaje presidencial—fueron concluidos diversos tratados económicos que eliminan obstáculos en el comercio y conceden facilidades para el transporte de mercancías entre los países subamericanos. La política panamericana de cooperación económica ha sido notablemente desarrollada por la Argentina con la producción de tungsteno

y la exportación de otros productos necesarios al esfuerzo de guerra. Además, han sido concluidos felizmente varios acuerdos con otros países para la compra o alquiler de 20 buques extranjeros refugiados en los puertos argentinos, lo cual permitió un notable aumento de la flota mercante nacional.»

Castillo se refirió después a la política interior, y dijo que, ante la intensificación de las actividades contrarias al desarrollo normal de las constituciones argentinas, el Gobierno tuvo que adoptar medidas preventivas.

Las medidas a que alude el Presidente Castillo son probablemente la declaración del estado de sitio el 16 de diciembre último, para—según las palabras pronunciadas por el jefe del Estado—preservar la unidad moral de la nación, mantener las líneas generales de la política exterior y cumplir los compromisos contraídos con otros países de América.—EFE.

## Te Deum en el Hospicio Español de Tierra Santa

ANKARA.—Con motivo del Jubileo episcopal del Santo Padre, se clausuraron ayer los festejos con un solemne Te Deum en el Hospicio Español de Tierra Santa. Oció el arzobispo Meisembria Roncalli, delegado apostólico y asistieron las Falanges formadas. El capellán pronunció una magnífica pática, en la que recalcó la catolicidad de España y de la Falange. Seguidamente se verificó una recepción, en la que hizo uso de la palabra el ministro de España, como representante del Estado y del Movimiento, Monseñor Roncalli agradecido, emocionado, la magnífica participación española y recorrió las glorias militares y religiosas de España. Al final de su discurso besó las banderas nacional y del Movimiento.—EFE.

## Nuevo Gobierno Egipcio

ESTAMBUL.—Nahas Bajá ha presentado al Rey la lista del nuevo Gabinete egipcio, muy semejante a la del anterior. Sin embargo, se hace observar en los medios políticos de El Cairo la salida de Makram Obeid Bajá, ex ministro de Hacienda considerado como el «cerebro» del partido wafdistas, y su sustitución por Kamei Suaki. Este hecho, se añade, confirma el rumor de un conflicto surgido entre Nahas Baja y Makram Obeid, aunque este conflicto es de orden técnico y no político, ya que Makram aseguró al presidente que no atacaría al Parlamento.

No obstante, su ausencia del nuevo Gabinete ha debilitado la posición del partido wafdistas. A este efecto se pone de relieve en los medios citados que Makram no forma parte, por primera vez, de un Gobierno presidido por Nahas Bajá.—EFE.

## Llegan a Lisboa 146 alemanes

LISBOA.—Ciento cuarenta y seis súbditos alemanes—entre ellos todos los cónsules de carrera y honorarios en el Brasil—han llegado a Lisboa, a bordo del barco brasileño «Siqueira Campos». Los viajeros fueron recibidos por el ministro de Alemania en Lisboa, von Hoyningen.—EFE.

El embajador de España en el Vaticano invita al nuevo enviado japonés

ROMA.—El embajador de España cerca de la Santa Sede, Yanguas Messia, ha dado un almuerzo en honor del embajador especial del Japón en el Vaticano, Ken Harada.—EFE.

Sánchez Prieto  
MEDICO  
Piel-Venereas-Sifilis



## Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis  
**CASA GUERRAS**  
Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

## GASOGENOS G. H. L. BILBAO - MADRID

Declarados de Utilidad Nacional y adaptables a toda clase de vehículos. Pidan informes de los muchos instalados en la provincia a CARRERO San Millán 4, segundo

## NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez  
CESTEROS núm. 3  
Mecánicos competentes.

## BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.188

Los alumnos de los últimos cursos del Colegio de San Juan de la Cruz, acompañados de algunos profesores, realizamos ayer una excursión artística al Real Monasterio de San Lorenzo del Escorial, donde pasamos el día.

Una vez llegados, a primera hora de la mañana, comenzó la visita por la Basílica donde admiramos su arquitectura y todos juntos, ante la sencilla tumba donde reposan los restos de José Antonio, rezamos emocionados por su alma. Seguidamente nos trasladamos a las Salas Capitulares, lugar donde celebraban los monjes sus juntas o capítulos, hoy convertidas en magníficos museos.

En la Biblioteca hicimos un minucioso estudio guiados por un padre agustino.

Entre las muchas joyas que la biblioteca encierra, encontramos en una de las vitrinas los cuatro originales de las obras de Santa Teresa de Jesús «Camino de Perfección», «Las Moradas», «Libro de las Fundaciones» y su «Vida». Estos manuscritos han sido rescatados, pero el tintero y la pluma que usaba en sus fundaciones no se ha logrado que vuelvan al Monasterio.

Más tarde visitamos el Panteón de Reyes y el de Infantes, la sacristía, y como último recorrido de la mañana, pasamos al Coro donde se hallan los magníficos libros de coro.

En la alameda de los alrededores de la Fuente del Seminario hicimos comida campestre.

Por la tarde admiramos en la visita al Palacio de Felipe II, la Sala de Batallas, habitaciones, etcétera, etcétera, así como el contraste de la austeridad que eligió para lo suyo el gran Rey y la grandeza sublime que fijó para lo que iba a ser destinado al culto de Dios.

Desde el Monasterio nos trasladamos a la «Casita del Príncipe» decorada magníficamente. Después los alumnos quedamos libres, y en grupos visitamos la «Silla de Felipe II» y otras notabilidades, entre ellas la industria del Escorial, y a avanzada hora de la noche regresamos a esta Ciudad llevándonos imperecedero recuerdo de la grata visita al Escorial, memorable para nuestras etapas de estudio.

R. Gómez Montero.

Un llamamiento a la caridad abulense

Trajes para la primera Comunión de los niños asistidos por el Patronato de Redención de Penas por el Trabajo

Los niños asistidos por el Patronato de Redención de Penas por el Trabajo, en el antiguo colegio de la Medalla Milagrosa de esta capital, van a celebrar en breve su Primera Comunión y las hermanas de la Caridad que con tanto celo les atienden se hallan en la imposibilidad de vestirles en forma adecuada a tan trascendental acto.

Sus aims, preparadas al efecto, resplandecerán iluminadas por el amor al buen Jesús, pero el acto requiere que se acerquen a la Sagrada mesa vestidos con las galas mejores que podamos facilitarles, y por esto las hermanas de la Caridad recurren a los abulenses que tengan trejecitos ya usados en día tan feliz para las familias cristianas, que pueden ofrecerlos durante todo el día de mañana en el mismo colegio, frente a Santo Tomás, o en la casa residencia de la calle de Tallistas, frente al grupo escolar de Santa Teresa de Jesús. Dios se lo premiará.

GANADEROS

Se arriendan pastos de verano para 150 vacas en la sierra de Peñameseguera. San Román. San Segundo 8.-Avila.

OPOSICIONES de Inspectores de Primera Enseñanza. Preparación: Reyes Católicos, 6, 3.º; izquierda.

DE SOCIEDAD

Nuestro Prelado a Segovia

Con objeto de asistir a las fiestas de Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia, ha salido para aquella ciudad, el Excmo. Sr. Obispo de Avila, Dr. Moro Briz, a quien acompaña el M. I. Sr. Doctoral, don Juan A. Ariño.

De días

Mañana, festividad de San Fernando, Rey de España, celebrarán sus días el director del Banco de Santander, en esta localidad, don Fernando Bustillo Peláez; el doctor odontólogo don Fernando Orive; el médico, don Fernando Tomé; los señores Cid, Jiménez, Ortega, Jiménez García, Martínez, Rodríguez, Torres, La Torre y la señorita Fernanda Santodomingo.

Operado

En el Sanatorio de Nuestra Señora del Rosario, de Madrid, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica, por el notable doctor señor Cifuentes, al prestigioso médico de nuestra ciudad, don Zacarías Velázquez Lobo. Deseamos su total restablecimiento.

Con este motivo salió días pasados el hermano del paciente don Telesforo Velázquez, acreditado industrial de esta plaza, que regresa esta noche a Avila.

Viajeros

En el expreso de Coruña de esta mañana, llegaron a esta ciudad, con objeto de asistir a los funerales por el eterno descanso de su madre, doña Juana Yuste Rey, fallecida el 27 del actual, su hija doña Isabelita Yuste Rey e hijo político don Javier Vázquez Fernández, del Cuerpo Pericial de Aduanas.

—Para pasar unos días con su hermano el presidente de la Junta Provincial de Primera Enseñanza y abogado de ésta, don José María Martín San Pedro, han llegado a nuestra ciudad, el comandante de Intendencia del Ejército del Aire, don Plácido Martín San Pedro, con su joven y distinguida esposa.

—También han llegado a ésta, de Segovia, don Antonio Dorronsoro Ingeniero, y de Madrid doña Jimena Fernández de la Vega, médico.

—Ayer pasó el día entre nosotros don Fernando Rodríguez Torres, sub-director de la Dirección General de Propiedades y Contribución Territorial del Ministerio de Hacienda, que salió por la tarde para Madrid.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Roberto Sastre Martín, muerto heroicamente en nuestra Cruzada, por cuyo eterno descanso se han celebrado misas en diversos templos de nuestra ciudad.

—También hace dos años de la muerte de doña Josefa Moyano García Serrano. En sufragio de su alma han sido aplicadas esta mañana misas, que se repetirán mañana, en templos de esta capital, Navalperal de Pinares y Valladolid.

A las familias respectivas de estos finados (q. e. p. d.), reiteramos en esta fecha la expresión de nuestra condolencia.

EXTRAVIO pulsera dorada el domingo. Se gratificará su entrega en Capitán Peñas 8.

El concierto de "La Filarmónica,"

El concierto que tiene anunciado la «Filarmónica Abulense», a cargo de la Orquesta Sinfónica de Madrid, que dirige el maestro Enrique Jordá, tendrá lugar mañana sábado, 30, a las siete de la tarde, en el Teatro Principal.

COMPRAMOS

motores eléctricos nuevos, usados quemados.—Deseamos agentes. Apartado 447.-Bilbao.

Junta Femenina de Acción Católica

Centro de San Pedro

Como en sábados anteriores, se celebró en esta parroquia Sabatina. Al final de ella tuvo lugar la ceremonia de imposición de insignias a un grupo de jóvenes, aspirantes y benjamins.

Nuestro celoso párroco, don Valentín Cid, nos dirigió la palabra, recordándonos nuestras obligaciones como afiliadas a Juventud Femenina. Dos benjamins ofrecieron flores a la Virgen y recitaron poesías alusivas al acto.

La Sabatina se celebrará en adelante a las siete y media. Invitamos a todos los feligreses.

La Directiva.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Avila

EXAMENES

El día 8 del próximo mes de junio, a las diez de la mañana, darán comienzo en esta Escuela Normal los exámenes para todos los alumnos matriculados tanto del plan profesional como los del plan del año 14.

BALONCESTO

Ante el campeonato nacional de la Sección Femenina

El domingo Lugo Avila en esta última

Pasado mañana domingo 31, tendrá lugar en la Plaza de Toros de esta ciudad el partido de Baloncesto entre los equipos femeninos de Falange de Lugo, vencedor de Coruña y el «cinco» de Avila triunfador hasta ahora, en todos los encuentros sostenidos, correspondientes al campeonato nacional de ese deporte.

El conjunto vencedor de este partido pasará a jugar la final del torneo de la región Centro Norte, motivo por el cual existe gran expectativa entre la afición baloncestista abulense por el interés e importancia que tendrá el resultado de este encuentro, entre dicho equipo gallego que ya visitó el año pasado la ciudad de Avila, siendo derrotado por su conjunto, y por lo tanto se espera vendrán con la idea de tomarse el desquite, notablemente mejorado y seleccionado, frente a la selección femenina abulense, que con brio infatigable y tanto entusiasmo deportivo, mantiene y dirige su entrenador, camarada Lozano «Lito», y en el que la formidable María Luisa y ama del equipo y demás componentes, han hecho de éste un rival de cuidado mereciendo digno elogio de los críticos deportivos de la prensa española, que ya apreciaron sus cualidades en los J. U. N. S., recientemente celebrados en Madrid, y de los que salieron vencedores nuestras camaradas.

Al festival del domingo están invitadas las autoridades y se espera gran asistencia de aficionados dada la importancia del mismo.

Sabir.

Una excursión del Instituto de "Ramiro de Maeztu" de Madrid, en Avila

En el tren de las once, ha llegado hoy a nuestra ciudad una excursión del Instituto de Enseñanza Media, «Ramiro de Maeztu», de Madrid, compuesta por un grupo de 50 alumnos y profesores del mismo, quienes visitaron los monumentos más notables en arte de nuestra ciudad, así como los principales lugares terebianos e históricos que fueron muy admirados por sus visitantes.

Por la tarde regresaron en el tren de las siete a la capital de España llevándose grata e inmejorable impresión de su visita a esta artística ciudad de Santa Teresa de Jesús.

S. E. el Jefe del Estado hace entrega del Castillo de la Mota a la Sección Femenina

MEDINA DEL CAMPO.—A las once de la mañana, en la explanada del Castillo de la Mota, formaron una batería de Artillería del regimiento que guarnece esta Plaza, y una centuria del Frente de Juventudes.

Poco a poco fueron llegando las personalidades que habían de asistir a los actos de entrega a la Sección Femenina del Castillo de la Mota, en el que murió Isabel la Católica, entre los que se encontraban el capitán general de la Región, general Solchaga; et Arzobispo de Valladolid, doctor García y García; autoridades y jerarquías provinciales.

Seguidamente llegaron otras jerarquías, entre las que se hallaban el vicesecretario del Partido, camarada Luna; vicesecretario de Educación Popular, camarada Arias Salgado; consejeros nacionales camaradas Lain Entralgo y Pemartín, y otras jerarquías.

Llega Su Excelencia el Jefe del Estado

A las once y cuarto llegó el ministro de Educación Nacional, señor

Fiestas en Arévalo

VIII Semana del Circulo Cultural Mercantil

Organizadas por la Sociedad «Circulo Cultural Mercantil», con motivo de la VIII Semana Grande de dicha Sociedad, se van a celebrar en el pueblo de Arévalo una semana de actos festivos durante los días 31 de mayo al 6 de junio.

En el programa, atrayente y sugestivo por demás, figuran grandes veladas teatrales, cuyos intermedios serán amenizados por la «Orquesta Iberia» de la localidad, así como otras fiestas recreativas.

De la capital abulense se desfilarán a Arévalo el admirable conjunto que con tanto interés y celo dirige nuestro querido amigo y compañero, don José Mayoral Fernández, quienes, con motivo de estarse celebrando el Centenario de San Juan de la Cruz y con objeto de ser honrado por esa Sociedad el ilustre hijo de la Moraña, celebrarán una velada extraordinaria en el salón «Cervantes», poniendo en escena la obra original del señor Mayoral Fernández «Capas Blancas» que con tanto éxito se estrenó recientemente en el Teatro Principal de nuestra ciudad. El señor Mayoral que asistirá y dirigirá la representación obsequiará también a los asistentes con otros cuadros folklóricos de tipo abulense, originales suyos, entre ellos los de «Pidiendo a la novia» y «Bailes típicos de la tierra», etcétera, etc.

A estos actos ha sido atentamente invitado nuestro activo e inteligente corresponsal en Arévalo, don José Luis San José Martí, como representante de este DIARIO, por lo que quedamos muy reconocidos a la prestigiosa Sociedad.

Registro Civil

Día 28 de mayo.

Nacimientos: María Teresa Jimeno de la Cruz, (Cuesta de Gracia 13); Bernardino González Díaz, (Empedrada 4, Hospital Provincial).

UN REGALO

El premio que regalaba por sorteo la Juventud Femenina de Acción Católica de Colliado de Contreras, ha correspondido al número 2.068. La presidenta.

Ibáñez Martín, y pocos momentos después un toque de atención anunció la llegada de S. E. el jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija.

En otros coches seguían los jefes de sus Casas militar y civil, general Moscardó y Muñoz Aguilar; el ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Súñer, acompañado del camarada Roldán, y el ministro secretario del Partido, camarada Arrese.

Su Excelencia descendió del coche y revisó las fuerzas que rindieron honores, pasando después al Castillo. Una vez que hubo cruzado lo que fué puente levadizo, el Caudillo se detuvo y se izó la bandera en aquel momento, entonándose el «Cara al Sol».

Se bendice el Castillo

El Generalísimo y sus acompañantes pasaron al patio central, donde el Arzobispo de Valladolid, doctor García y García, bendijo la nueva Escuela Nacional de Mandos, ayudado por el asesor religioso de la Delegación Nacional de la Sección Femenina, Fray Justo Pérez de Urbel.

S. E. el jefe del Estado recorrió todas las dependencias del Castillo de la Mota, oyendo con gran interés las explicaciones del ayudante del arquitecto camarada Hurtado.

Después se dirigió a la capilla en la que se ha instalado una imagen de Santa Teresa, en la que celebró misa el R.P. Justo P. de Urbel. Terminada la misa el camarada Pemartín dió una lección de nacionalsocialismo.

(Viene de la 1.ª página).

Tembor de tierra en Ecuador

QUITO.—En la provincia de Esmeraldas se ha producido un temblor de tierra, que ha ocasionado algunos daños. Los vecindarios de algunas localidades han salido al campo.—EFE.

La población de Dakar

fiel a Pétain

RABAT.—La población de Dakar continúa y continuará fiel al Gobierno de Vichy, ha dicho el gobernador de Dakar, no obstante los acontecimientos de la Martinica y Madagascar.—EFE.

Méjico declara la guerra al Eje

MEJICO.—El Gobierno mejicano

El almuerzo

A continuación se celebró un almuerzo íntimo que fué presidido por Su Excelencia el Jefe del Estado

Los actos de la tarde

A las cuatro de la tarde la Sección Femenina formó en el Castillo de la Mota. Su Excelencia el jefe del Estado llegó acompañado de la delegada nacional de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera, siendo recibidos con vítores y aclamaciones. Una camarada presenta en una bandeja las condecoraciones de la «Y» de fundadora, condecoración que impone el Caudillo a las galardonadas, comenzando por Pilar Primo de Rivera.

Terminada la imposición, el Caudillo, a la hora de telefonar, está pronunciando un importante discurso.—Cifra.

Su Alteza Imperial el Jalifa llega a Valencia

VALENCIA.—A las once de esta mañana ha llegado a esta ciudad Su Alteza Imperial el Jalifa de Marruecos, el cual fué recibido por las autoridades y jerarquías valencianas. Al descender del tren revisó la compañía de Infantería que le rindió honores.

El Jalifa acompañado del alcalde ocupó un coche abierto que le condujo al hotel donde se hospeda.—(Cifra).

Consejo Escolar en Piedralaves

MADRID.—El «Boletín Oficial» del Estado publica una orden del ministerio de Educación Nacional por la cual se crea un consejo escolar en la escuela manual de Piedralaves (Avila).—(Cifra).



Declarada de utilidad pública.

Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

Censura Sanitaria núm. 1.001

ha declarado la guerra a Alemania, Italia y Japón.—EFE.



Vd. que quiere tanto a su hijo

procurele desde su mas tierna edad la felicidad de ser fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se cre debil, siendo su organismo terreno abonado para todos los enfermados. Emplee en todos estos casos el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

GANADEROS

prohibido y sancionado el empleo de la pez y del alquitrán en el mercado de la ganadería lanar,

VOOL

aprobado por el Servicio Nacional de Ganadería y por el Instituto de Biología Animal, ofrece las máximas garantías. Pidalo a su habitual proveedor. Preparado por «Productos VOOL», Serrano, 59.—MADRID